

## **Zuchtbericht 2022 - zur Jahreshauptversammlung 2023**

Die Züchtertagung 2022 des D. I. B. fand endlich wieder 14 Tage vor Ostern wie geplant in Ilmenau/Thüringen statt.

Die Arbeitsberatung der Zuchtobleute der Vereine des Imkerverbandes Berlin konnte nicht stattfinden. Die Zuchtplanung Carnica Troiseck für 2022 mit Zeitplan List/Sylt für die einzelnen Arbeiten bei der Königinnenaufzucht für jeden Durchgang wurde per E-Mail abgestimmt.

An der Arbeitstagung der Zuchtobleute der Landesverbände am 05.11.2022 in Hofgeismar/Hessen konnte ich leider aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen.

Das Zuchtgeschehen kam nicht zum Erliegen, so dass es für die Linienzüchter keine Lücken in der Fortführung der Generationen der einzelnen Zuchtlinien geben wird. Durch das lange kalte Frühjahr, wurde von keinem Berliner Züchter der 1. Durchgang auf der Belegstelle List beschickt. 2. (15.6.) und 3. (3.7.) Durchgang brachten recht unterschiedliche Begattungsergebnisse für die Königinnen der einzelnen Züchter. Insgesamt wurden 67 EWK nach Sylt geschickt.

Nach Terminabsprache mit mir konnte jeder Interessierte Carnica-Troiseck Zuchtstoff zum Umlarven erhalten. – Selbstverständlich mit Kopien vom Sporenfreiheitsbescheinigung und Zuchtnachweis! Reinzuchtköniginnen und standbegattete F1-Weiseln wurden an andere Imker abgegeben.

Die Toleranzbelegstelle Gehlberg wurde von 3 Züchtern beschickt, die Königinnen wurden mit Abstammung und Begattungsergebnis in BeeBreed eingetragen. 2023 Jahr werden die Ergebnisse der Leistungsprüfung eingetragen.

Wie viele F1-Weiseln von anderen Mitgliedern unseres Verbandes gezogen wurden und zur Standbegattung aufgestellt, ist nicht erfasst. Für das kommende Jahr ist eine grundlegende Änderung für den Belegstand geplant, die dann aber sicher erst 2024 zum Tragen kommt, da Drohnenvölker ja 1 Jahr Vorlauf brauchen. In diesem Jahr werden von einem ausgewählten Vatervolk (4a) mit Reinzuchtkönigin die Königinnen für die mindestens 10 Drohnenvölker (1b) aufgezogen und eingeweiselt.

Bitte für die Zukunft nicht vergessen, wer seine Königinnen dort aufstellen möchte: Auf jeden Fall ein amtstierärztliches Gesundheitszeugnis mitbringen und die Begattungskästen müssen absolut frei von Drohnen sein. – Eine gute „Übung“ für eine evtl. spätere Beschickung von anerkannten Belegstellen!!

Allen eine gute Auswinterung 2023 ohne weitere Winterverluste!

22.01.2023

